El ESPIRITUAN Instituto Cubano por la Libertad de Expresión y Prensa

ICLEP

PERIODISMO CIUDADANO CON Y PARA EL PUEBLO

Enero/2025 Año 11 Edición # 196

Despierta temor la reaparición del caracol africano en varias comunidades espirituanas



La presencia del caracol africano en varias comunidades urbanas y rurales del municipio de Sancti Spíritus, provocan temor en la población local, quien exige a las autoridades de salud tomar medidas para su control.

Pág.>> 2

Balcones peligrosos en el Hospital provincial Camilo Cienfuegos



La ausencia de barandas en varios balcones del segundo y cuarto piso del Hospital Provincial Camilo Cienfuegos, desde hace varios meses, ha generado preocupación entre el personal médico y los pacientes, debido al riesgo de que ocurra un accidente fatal.



Mercados espirituanos arriban al nuevo año con escasos productos que ofertar a la población, agravando aún más la crisis alimentaria que se vive en el territorio. Ver pág. 6

Población espirituana acude por medicamentos a las monjas católi-



La prolongada falta de medicamentos en las farmacias de la capital espirituana obligan a la población necesitada a acudir a las monjas católicas de la organización Caritas, para recibir las medicinas que necesitan para el tratamiento de sus enfermedades.

Se incrementa el alcoholismo y la indigencia en la capital espirituana



La presencia de personas alcohólicas tiradas en las calles de la ciudad e indigentes pidiendo alimentos en las casas o buscando en los basureros se ha incrementado en las últimas semanas, preocupando a la población local, quien responsabiliza al gobierno por esta problemática social.

Pág.>> 3

Pág.>> 4

Pág.>> 6



Despierta temor la reaparición del caracol africano en varias comunidades espirituanas

Por: Mirtha Noyola

Sancti Spíritus, 6 de enero, (ICLEP). La presencia del caracol africano en varias comunidades urbanas y rurales del municipio de Sancti Spíritus, provocan temor en la población local, quien exige a las autoridades de salud tomar medidas para su control.

En la última semana se ha reportado la presencia de este caracol, que puede llegar a los 30 centímetros de largo, en las comunidades de Santa Cruz, Zonas bajas de Jesús María, las comunidades de El Chambelón, Camino de Las Cañas y Las Tosas, lugares donde la presencia de basura acumulada y humedades, favorecen su rápida reproducción.

Los temores de la población con la presencia de este molusco, se deben a los peligros que representa para la salud humana, animal y las plantaciones. El contacto con su baba produce parásitos, bacterias y enfermedades que pueden provocar la muerte de las personas, entre ellas la meningoencefalitis, la bronquitis y en el caso de los animales la muerte rápida.

Camilo Ballester Hernández, técnico del Centro Municipal de Higiene, aseguró al medio que este molusco nunca ha desaparecido de la provincia, desde su introducción en el municipio de Cabaiguán en el 2014. Sin embargo, su reciente reaparición es motivo de preocupación, ya que su hábitat principal incluye ba-

sureros y zonas húmedas.

"En la capital provincial, actualmente existen enormes acumulaciones de basura que llevan más de un mes sin recogerse, además de numerosos salideros de agua, lo que favorece la proliferación de esta especie", advirtió Ballester.

"Estoy preocupada con estos caracoles, están apareciendo por cualquier lugar y el contacto con ellos es peligroso, y en esta casa tenemos niños pequeños que juegan en el patio y no saben que esos caracoles son peligrosos", comentó Inalvys Nápoles Veitia, residente en el Camino de Santa Cruz.

Miguel Oviedo Carriles, técnico de sanidad vegetal explicó al medio que en los últimos días hemos tenido varios reportes de la población sobre la presencia del caracol, pero no existe un producto que los elimine, solo se recomienda destruir su concha, quemarlos o meterlos en vasijas con soluciones de salo cal durante 24 horas.



Caracol africano . Foto ICLEP

Alimentos de la canasta básica de diciembre sin llegar a las bodegas

Por: Juan Carlos Mora

Sancti Spíritus, 9 de enero, (ICLEP). Más de 460 mil consumidores espirituanos, según estadísticas de la Empresa Provincial de Comercio, continúan afectados por los atrasos en la distribución de los alimentos de la canasta básica, correspondientes al actual mes de enero.

Tras ocho días del inicio de enero, los alimentos normados de la canasta básica aún no han llegado a las bodegas de la provincia, agravando la ya crítica situación alimentaria que afecta a la población desde hace meses. Esta crisis se ha intensificado recientemente debido al aumento de los precios de los alimentos en el mercado no estatal.

La distribución de estos productos establecidos por la libreta de abastecimiento, carecen de una fecha fija y depende de la entrada de suministros a la provincia, para lo cual tampoco se ha brindado información clara, dejando a los espirituanos en incertidumbre y a la espera.

"Hoy no tenemos confirmación de qué alimentos se entregarán ni cuándo llegarán a la provincia. Lo único que se nos ha comunicado hasta el momento es es que se distribuirán dos libras adicionales de arroz por núcleo, a 140 pesos cada una", afirmó Manuel Gómez

Suárez, representante comercial de la Empresa Provincial de Comercio.

"El cambio de año no ha traído soluciones. Llevamos más de seis meses recibiendo los productos de la canasta básica atrasados o fuera de fecha establecida, y nadie parece preocuparse por el hambre y las necesidades que enfrentamos", lamentó Samuel Nazco Ferrer, residente en la calle Bayamo.

Desde abril de 2024, los retrasos en la distribución de los alimentaos asignados canasta básica han afectado profundamente a la población espirituana, evidenciando con ello la incapacidad del régimen cubano para garantizar la seguridad alimentaria de la población en medio de una crisis económica que golpea con fuerza al pueblo.



Bodega local. Foto ICLEP



CONOCE TUS DERECHOS



Sobre la tortura

¿Que se entiende por tortura según las leyes internacionales?

-Existe tortura cuando una persona actuando a título oficial inflige dolor o sufrimiento mental o físico grave a otra persona con un fin específico (Ammnistía Internacional).

Someter a una pesona a las torturas es un delito contra la integridad fisica y la dignidad humana, prohibido por varios tratados internacionales En el artículo 5 de la Declaración Universal de los Derechos Humanos se plantea: Nadie será sometido a torturas ni a penas o tratos crueles, inhumanos o degradantes.

Por tanto ante culquier acto de tortura contra su persona o la de un semejante es su deber denunciarlo.



Mala calidad del café de la canasta básica

Por:Maribel Aquino

Sancti Spíritus, 3 de enero, (ICLEP). Consumidores espirituanos critican la mala calidad del café normado por la canasta básica, que recibie-

ron a finales del pasado mes de diciembre, después de varios meses en falta.

La llegada de este producto a las bodegas espirituanas generó alegría entre la población tras seis meses de ausencia, pero la calidad del café ha sido duramente cuestionada debido a su sabor insípido y a una mezcla de dudosa procedencia, que apenas logra colar en las cafeteras.

"Ese es el café más malo que yo he tomado en mi vida. Apenas cuela en la cafetera, parece que tiene una mezcla que dicen que lleva semillas de maní o marabú, y al probarlo sabe a todo menos a café. Es un abuso; mejor que no hubieran mandado nada", expresó Ismael Águila Sirio, residente en la calle Céspedes.

El café fue elaborado en la torrefactora de la provincia de Matanzas, cuya dirección intentó justificarse ante las críticas.

Taymi Pereira López, técnica de control de calidad de la entidad, declaró en medios oficialistas que el producto había sido sometido a trece pruebas de calidad y cumplía con los parámetros requeridos para su comercialización.

Sin embargo, estas declaraciones oficiales contrastan con la realidad del producto recibido en las bodegas, lo que ha desatado fuertes críticas entre los consumidores.

"No sé qué le echaron al café en la torrefactora de Matanzas, pero nunca había venido tan malo. Llevábamos seis meses esperando, y lo que nos dieron fue una basura", denunció Alejandro Izquierdo Mirabal, residente en la calle Agramonte.

La calidad de este producto ha ido deteriorándose en los últimos dos años debido a la limitada producción de café en el país y a la prioridad de exportar el grano, dejando al mercado nacional con mezclas de inferior calidad.



Café normado. Foto ICLEP.

9

Balcones peligrosos en el Hospital provincial Camilo Cienfuegos

Por:Tairy González

Sancti Spíritus, 7 de enero, (ICLEP). La ausencia de barandas en varios balcones del segundo y cuarto piso del Hospital Provincial Camilo Cienfuegos ha generado preocupación entre el personal médico y los pacientes, debido al riesgo de que ocurra un accidente fatal.

Desde hace meses, en el cuarto piso de este centro de salud, frente a las salas 4F y 4G, falta un tramo de barandas en el balcón, lo que convierte esta área, frecuentemente utilizada por pacientes y personal para fumar, en un lugar peligroso. Una situación similar se presenta en el balcón del segundo piso, junto a la sala de oncología.

"Esta zona es un peligro. Con la falta de barandas, cualquier persona que venga a fumar aquí puede descuidarse y caer. Este problema se ha comunicado muchas veces a la dirección del hospital, pero aún no se resuelve", señaló Idalmis Corrales Rodríguez, enfermera de la sala G.

Por su parte, Reinaldo Torres Arencibia, jefe de mantenimiento del hospital, explicó que no cuentan con los recursos necesarios para reparar estas deficiencias ni otras áreas que también requieren mantenimiento urgente.

El deterioro del hospital no se limita a los balcones; también afecta baños, instrumental médico, salas de ingreso y áreas externas.

"Este hospital lo reparan una y otra vez, pero nunca logra mantenerse en buen estado. Da pena ver cómo se destruyen las cosas diariamente, y nadie parece preocuparse. Al final, quienes pagan por tanto abandono y descuido son los pacientes", lamentó Ana María González Espinosa, trabajadora de servicio.

El hospital Camilo Cienfuegos ha recibido varias inversiones en los últimos años, pero la falta de pertenencia y responsabilidad mantiene esta institución médica abandonada a su suerte.



Balcón sin barandas. Foto ICLEP

SOBRE EL IDIOMA

El uso de los signos de puntuación.

En la redacción es importante saber emplear los signos de puntuación, ellos aportan claridad a los textos escritos. A continuación mostramos el uso de algunos de ellos.

<u>Puntos suspensivos</u>: es utilizado al final de una oración, dejando en suspenso el texto. Puede indicar que la idea de la oración va a continuar, que se está ante una transición o una interrupción en el discurso. Ej **Se ha dicho que todos los políticos son corruptos... No entremos en generalizaciones.**

<u>Dos puntos</u>: une dos segmentos de una oración que se encuentran estrechamente relacionados, por lo que la interpretación de uno depende del otro (el subordinado depende del contenido que precede a los dos puntos). Ej: *El arte renacentista tuvo grande exponentes: Botticelli, Da Vinci, Buonarroti, entre otros*.

<u>Punto y coma</u>: Señala una pausa mayor que la coma (,), pero menor que un punto (.), con una función fundamentalmente jerarquizadora. Por regla, la palabra que viene inmediatamente después del ";" debe ir en minúscula, nunca en mayúscula. Separa elementos en oraciones complejas, oraciones independientes y se escribe ante conectores. Ej: En primer lugar, nos reuniremos el lunes; en segundo lugar, revisaremos los puntos de la propuesta, tercero, votaremos la moción.



Población espirituana acude por medicamentos a las monjas católicas

Por: Yurniedy Prado

Sancti Spíritus, 8 de enero (ICLEP). La prolongada falta de medicamentos en las farmacias de la capital espirituana obligan a la población necesitada a acudir a las monjas católicas de la organización Caritas, para recibir las medicinas que necesitan para el tratamiento de sus enfermedades.

Desde horas bien tempranas de la mañana, se agrupan las personas frente a la vivienda ocupada por las monjas, en la calle Independencia, cercana a la Iglesia Católica del Parque de la Caridad, donde son atendidas por las religiosas y personal de apoyo del lugar y se les entregan los medicamentos disponibles, según las indicaciones de la receta médica que deben presentar.

Los horarios de atención a las personas necesitadas son los martes, miércoles y viernes, en horas de la mañana y tarde.

"Gracias a dios por estas monjitas, que nos ayudan con los medicamentos, pues a la farmacia

no viene ninguno de los medicamentos que necesito para controlar la presión", confesó Dalia Camejo Gámez, anciana residente en la calle Julio A. Mella.

"Todos los días atendemos a más de cien personas necesitadas, no siempre hay los medicamentos que buscan, pero la mayoría si los recibe", aseguró Daniela Zamora Jiménez, una de las personas que atienden en el lugar.

La mayoría de las personas que acuden a este sitio son de la tercera edad, quienes requieren con urgencia de determinados medicamentos para poder controlar sus enfermedades.

La labor caritativa de esta organización religiosa también incluye desayunos a las personas de edad avanzada que carecen de alimentos o deambulan por las calles.

La labor que desempeña esta organización católica suple en cierta medida las carencias

que padece la población, como resultado del desabastecimiento oficial de medicamentos.



Personas frente a la casa de las monjas. Foto ICLEP



Crisis del teatro en la provincia por la falta de recursos

Por: Niurka Linares

Sancti Spíritus, 4 de enero, (ICLEP). La falta de recursos materiales y dinero para garantizar la puesta en escena de las obras teatrales en la provincia, afecta el desarrollo de esta manifestación artística y el desempeño de los artistas vinculados a ella.

La prolongada falta de recursos materiales y dinero, desde el 2018, para granizar las puestas en escena de las obras teatrales y pagar el derecho de autor, salarios de los artistas y gastos de participación en eventos nacionales, son los principales problemas que afectan a estos artistas vinculados a esta manifestación artística.

Estas carencias afectan hoy a las seis compañías teatrales que existen en la provincia, quienes carecen de recursos y presupuestos para su labor artística, teniendo que costear con su dinero y recursos, las puestas en escenas de sus obras.

Entre los grupos teatrales más afectados, se

encuentran Dador Teatro, de Trinidad y Parabajitos, Garabato y Cabotín Teatro, de la capital espirituana, quienes sostienen sus producciones y puestas en escenas con el dinero del bolsillo de sus integrantes.

Mario Luis Naranjo García, miembro del Consejo Provincial de las Artes Escénicas en la provincia, aseguró que la situación del Teatro en la provincia es preocupante, pues para el presente año tampoco se dispone de presupuesto.

Beatriz Montesinos Acosta, miembro de la compañía de teatro guiñol Paquelé, confesó al medio: "No hay presupuesto para nuestro trabajo, toda la escenografía y vestuarios que usamos van por nuestra cuenta, así es como trabajamos".

"Cada compañía teatral debe conocer a principios de año del presupuesto que dispone, ya desagregado, para montar las obras y pagar derechos de autor, pero desde el 2018 no recibimos nada, pese a que se ha discutido este problema en varios escenarios", confesó

Tamara Núñez Ibargollín, funcionaria de la Dirección Provincial de Cultura.

Como agravante, los grupos teatrales tienen que realizar más del 60% de sus presentaciones en las comunidades, limitando las puestas en escenas en las salas de teatro, lo que podría generarles ingresos y cubrir parte de los gastos que tienen que pagar de sus bolsillos.



Sede del teatro Garabato . Foto ICLEP



Comprendiendo el colapso de la democracia en América Latina

Por: Pedro Luis Hernández

Los últimos acontecimientos ocurridos en Venezuela, con la "toma de posesión" como presidente del dictador Nicolás Maduro Moro, después de arrebatar el triunfo a la oposición venezolana, ponen de manifiesto el colapso de la democracia en este país y brindan nuevas enseñanzas sobre las causas que violentan los procesos democráticos, hasta aniquilarlos.

El fracaso de las democracias suele estar vinculado a tres causas principales: golpes militares, líderes o presidentes electos que manipulan los procesos y regímenes populistas con una base popular extensa. De todas estas, la manipulación de los procesos por parte de líderes electos y el modelo populista resultan ser las más peligrosas. Las experiencias de Cuba, Nicaragua y Venezuela reflejan esta realidad.

En el caso de Cuba, el triunfo del 1 de enero de 1959 dio inicio a un proceso que, bajo la apariencia de democracia, comenzó a buscar el apoyo popular mediante un discurso político cargado de promesas de cambio. Sin embargo, estas promesas solo tenían como objetivo fortalecer a la élite gobernante, que con el tiempo, estableció las bases legales para consolidar sus verdaderas intenciones políticas, las cuales hoy mantienen a millones de cubanos privados de sus derechos y garan-

El mayor peligro de estos procedimientos antidemocráticos radica en que, en muchas ocasiones, los ciudadanos no logran identificar las manipulaciones a las que son sometidos.

La manipulación de la democracia por líderes autócratas, como los que existen en los países mencionados, suele comenzar con reformas a la Constitución. Por esta razón, la defensa de una constitución democrática debe ser una de

las principales prioridades de los partidos y movimientos políticos, buscando siempre establecer normas democráticas claras.

Cuando las instituciones democráticas son vulneradas y manipuladas desde el poder, se transforman en instrumentos serviles y mecanismos de dominación política. Esta es una de las tendencias actuales en la región. Los perpetradores del golpe a la democracia utilizan las mismas instituciones democráticas de manera gradual para dar el golpe final.

El estado actual de los procesos democráticos en la región latinoamericana, se hallan en una peligrosa encrucijada y deben de llevarnos a una reflexión profunda y metódica, a fin de entender principios fundamentales que nos permitan identificar a tiempo los líderes autocráticos que asumen el poder y pueden subvertir las democracias y sobre ello vale tener en cuenta que estos personajes se pueden reconocer por tres cualidades básicas: rechazan las reglas democráticas establecidas, niegan la legitimidad política de sus oponentes, manifiestan su voluntad de restringir las libertades políticas de sus adversarios, incluyendo los medios de comunicación.

Estas son sin dudas las características de los asesinos de la democracia real.



Pueblo venezolano en las calles . Foto: EFE:Ronald Peña

Nacionales



Continúan desaparecidos 13 personas en la explosión del almacén de explosivos de Holguín.

Holguín, 11 de enero. Tras haber oficiales de las Fuerzas Armadas.

pasado cuatro días, no hay respuestas de las autoridades cubanas sobre los 13 desaparecidos en el desbastador incendio y explosión del almacén de municiones en el poblado de Melones, municipio Rafael Freyre, de Holguín.

De los nueve desaparecidos nueve son jóvenes reclutas y cuatro son



Sistema Se incrementan los apagones tras la salida del Eléctrico de la Termoeléctrica de Nuevitas

La Habana, 11 de enero. La salida una solución definitiva.

imprevista de la Central Termoeléctrica de Nuevitas, agravó este sábado la situación energética del país, aumentando el número de apagones a cifras alarmantes.

La inestabilidad del Sistema Eléctrico cubano no acaba de tener



Internacionales (



Nicolás Maduro usurpa el poder en Venezuela.

presidente de Venezuela, desco- sidente, Edmundo González. nociendo su derrota en las urnas, frente al candidato opositor Edmundo González.

Maduro asumió el mando del país bajo un poderoso despliegue militar, que se llevó a cabo con el cierre de las fronteras, tanto terres-

Caracas, 10 de Enero. El dictador tres como aéreas, para evitar la Nicolás Maduro se autoproclamó entrada al país del verdadero pre-



Pena de muerte para autor de los atentados del 11 de septiembre en Estados Unidos.

tribunal Norteamericano ha impe- tua. dido que Kalid Sheikn Mohammed, presunto cerebro del 11.-S, llegue a un acuerdo de culpabilidad, librándose de la pena de muerte por el asesinato de más de 3000 personas en los atentados del 11 de septiembre.

De realizarse el acuerdo, el terro-

Washington, 14 de enero. Un rista solo recibiría cadena perpe-



Comentario – Noticias El Espirituano | Enero/2025 | Año 11 | Edición Quincenal No.196



Régimen cubano continúa provocando la desigualdad social en la isla

Por: Yaquelín Herrera

Es irónico que el régimen cubano, que durante décadas ha proclamado su lucha por la igualdad social, sea el principal responsable de una creciente desigualdad entre los sectores de la población. Esta brecha ha alcanzado niveles alarmantes de precariedad y pobreza extrema.

La reciente apertura del mercado en dólares estadounidenses (USD) en 3ra y 70, en La Habana, ha generado un amplio rechazo entre los cubanos, quienes perciben esta medida oficial como otro paso que profundiza las desigualdades sociales.

Frente a esta nueva decisión, surgen preguntas que reflejan el descontento popular: ¿Quiénes tendrán acceso a este mercado exclusivo? ¿Qué pasó con las promesas de mantener abastecidas las tiendas en moneda nacional mediante las ventas en MLC (Moneda Libremente Convertible)?

Muchas preguntas y todas tienen la respuesta que no beneficia a ningún cubano de a pie, como suele llamarse a la mayoría de los cubanos.

A este nuevo engendro del régimen o mercado en dólares sólo podrán

asistir unos pocos con posibilidades económicas, la gran mayoría no podrá hacerlo y suelen ser los mismos que durante décadas nunca pudieron acceder a un CUC, o un MLC, porque sus bajos salarios o pensiones apenas le alcanzan para sobrevivir el día a día.

Estos nuevos mercados en la moneda dura, al parecer se establecerán en todo el país, y serán la antesala de un agravamiento de las diferencias y desigualdades sociales que el régimen cubano ha venido implantando por décadas.

La falta de proyectos para el desarrollo y el fracaso de los programas económicos implementados en los últimos años no logran eliminar la creciente brecha social entre los cubanos. El viejo slogan oficialista de igualdad y justicia social ha caducado, solo se ha logrado la igualdad en la pobreza y en las carencias, lo demás es pura palabrería disfrazada de triunfalismo estéril.

Los cubanos que permanecen en la isla, si no se produce el necesario cambio, parecen condenados a una pobreza absoluta, mientras la desigualdad social sigue expandiéndose. Serán testigos, con pesar y frustración, de cómo la élite dominante disfruta una vida de privilegios, mientras a ellos les queda solo la carga de la servidumbre, a menos que decidan alzarse y reclamar sus derechos.



Mercados y tiendas estatales continúan desabastecidas

Por: Daniela Cruz

Sancti Spíritus, 8 de enero, (ICLEP). El inicio del 2025 mantiene los mercados y tiendas estatales de la capital espirituana desabastecidos de alimentos y productos de primera necesidad, obligando a la población a adquirirlos en el sector no estatal, a precios demasiado altos.

Mercados ideales, de la agricultura urbana y tiendas en moneda nacional permanecen sin ofertas a la población, dejando como única opción para comprar alimentos y otros artículos los puntos de ventas particulares y de mipymes, espacios comerciales donde los precios siguen aumentando diariamente

Contrario a las expectativas de los espirituanos, los mercados ideales continúan ofreciendo únicamente bebidas alcohólicas y sazón, mientras que los agropecuarios se limitan a vender plátanos. Por su parte, las tiendas en moneda nacional permanecen con estanterías prácticamente vacías debido a la falta de productos disponibles para la venta.

"Pensábamos que con el inicio de 2025 las ofertas en los mercados y tiendas estatales mejorarían, pero no ha sido así. Al final, no te queda más remedio que comprar en las mipymes, donde los precios suben a diario y nadie los regula", expresó Reinaldo Valerón Pérez, residente en la calle Padre Quintero.

Por su parte, Maribel Ruiz Cañizares, funcionaria de la Dirección Municipal de Comercio, reconoció que los bajos niveles de producción de la Industria Alimentaria no garantizan un abastecimiento estable para los mercados Ideales, los cuales solo reciben de manera ocasional productos de la Empresa Láctea o del sector cárnico.

Los mercados agropecuarios a su vez siguen afectados por las escasas producciones agrícolas del territorio, dependiendo principalmente de las producciones campesinas hoy limitadas por la falta de combustible, insumos y fertilizantes.



Se incrementa el alcoholismo y la indigencia en la capital espirituana

Por: Lidier Pérez

Sancti Spíritus, 6 de enero, (ICLEP). La presencia de personas alcohólicas tiradas en las calles de la ciudad e indigentes pidiendo alimentos en las casas o buscando en los basureros se ha incrementado en las últimas semanas, preocupando a la población local, quien responsabiliza al gobierno por esta problemática social

La crisis económica y carencias materiales que padece la población espirituana, provocan que muchos opten por refugiarse en las bebidas alcohólicas como vía de escape a las necesidades que padecen y otros, principalmente personas de la tercera edad sin familiares, se dediquen a mendigar alimentos en las calles. "Con el inicio del año, cada vez es más común ver a personas en estado de embriaguez tiradas en las aceras o portales, así como ancianos pidiendo comida o dinero, o buscando desesperadamente en los basureros", afirmó Natalia Ramírez Viamontes, residente del reparto Olivos III.

Las zonas de la ciudad donde se observa mayor presencia de personas alcohólicas y mendigos son Los Olivos, Kilo 12, Jesús María y la terminal de ómnibus municipal.

Sandra Linares Marrero, trabajadora social del Consejo Popular Los Olivos, señaló que desde finales de diciembre y lo que va de enero han aparecido en esta área cinco nuevos mendigos, en su mayoría ancianos mayores de 70 años, quienes piden comida en las casas o rebuscan entre los desechos.

"Es desgarrador ver a tantas personas alcohólicas tiradas en las aceras o portales de mercados y tiendas, tratando de recuperarse de una borrachera. Muchos de ellos no llegan ni a los 60 años. Esto es resultado de la miseria y la falta de garantías para vivir dignamente, y eso se lo debemos a este gobierno", expresó Israel Zamora Martel, residente del barrio Jesús María.

Si la actual crisis económica persiste, todo apunta a que el número de personas en situación de alcoholismo y mendicidad continuará aumentando en este recién iniciado año.



Calle Martí permanece inundada de agua

Por: Lorenzo Cabrera

Sancti Spíritus, 7 de enero, (ICLEP). Los vecinos de la calle Martí, en el poblado de Zaza del Medio, exigen a las autoridades de la Empresa de Acueductos y Alcantarillados que arreglen el salidero que mantiene inundada esta céntrica calle.

Desde hace varios días, esta calle permanece inundada debido a salideros y aguas residuales que corren libremente por el lugar. Esta situación afecta a los vecinos, quienes han planteado el problema a las autoridades locales sin recibir aún una solución.

Esta avalancha de agua contaminada y putrefacta provoca olores desagradables en en la zona y se ha convertido en un criadero de mosquitos, en momentos donde el virus del oropouche afecta al poblado.

"Estas aguas acumuladas llevan en esta calle más de un mes, lo hemos planteado a delegado y este a la Empresa de Comunales en Taguasco, pero no acaban de venir a solucionar este problema, que nos tiene preocupado, primero porque no se puede caminar por este lugar y en segundo lugar por la contaminación que existe " ase-

guró Carlos Manuel Moreno Díaz, residente en esta zona. "En la empresa se tiene conocimiento de esa situación, pero estamos esperando que haya combustible disponible para resolverlo. Hoy hay varias calles en el municipio que presentan problemas parecidos", explicó Osmel Camacho Hernández, jefe de brigada de la Empresa Municipal de Acueductos de Taguasco.

El abandono y deterioro de las calles del poblado de Zaza del Medio se producen ante la mirada de las autoridades locales, quienes carecen de los recursos necesarios para sus reparaciones.



Calle Martí. Foto ICLEP

Crisis sanitaria en la provincia ante nuevo brote de hepatitis A

Por: : William Correa

Sancti Spíritus, 7 de enero, (ICLEP). En las últimas dos semanas, esta enfermedad viral ha tenido un fuerte repunte en los municipios de Cabaiguán, Jatibonico, Sancti Spíritus y La Sierpe, afectando principalmente a la población infantil. Esto ha provocado un aumento significativo de los ingresos en el Hospital Provincial Infantil José Martí.

La enfermedad, que ataca principalmente al hígado, genera síntomas como fiebre, malestar general, pérdida del apetito y diarrea. Su origen está vinculado a la mala calidad del agua potable, un problema crónico que continúa afectando gravemente a la población de la región.

"En el hospital pediátrico hemos registrado más de 80 ingresos de menores en los últimos días debido a esta enfermedad. Incluso algunos médicos se han contagiado a pesar de los protocolos establecidos", señaló Inalvis Martínez Castellón, trabajadora del centro de salud.

Por su parte, Marbelis Guerra Bombino, especialista en Pediatría del Hospital Infantil José Martí, comentó: "Esta enfermedad viral no representa un riesgo para la vida de los pacientes si se atiende a tiempo. No requiere medicamentos específicos; basta con modificar la dieta, guardar reposo y, en cinco o seis días, se controla. Sin embargo, en el caso de los niños, el manejo es más complejo, por lo que ingresamos a los pacientes que presentan los síntomas".

"¿Cómo no va a haber hepatitis? El agua que bombea el Acueducto es prácticamente tierra líquida, y cuando la consumes, inevitablemente te enfermas", denunció un residente afectado por la situación.

La poca disponibilidad de cloro para el tratamiento del agua potable en la provincia, es la causa de su mala calidad, por lo que las autoridades de salud recomiendan a la población hervirla o tratarla con hipoclorito de sodio que se vende en las farmacias.



Hospital Pediátrico . Foto de ICLEP

¿Cómo prevenir el hepatitis A?

HEPATITIS A

FORMAS DE PREVENIR

- · Lava correctamente los alimentos.
- · Lava tus manos despues de ir al baño o cambiar pañales.
- · Vacúnate contra el hepatitis A.
- · Mantén los baños limpios.
- · No te automediques.



"Si sospechas que tienes hepatitis, no te automediques y acude a tu centro de salud mas cercano"



Yayabo Opina

Sobre los alimentos de la canasta básica:

Bruno Espinosa Martín, residente en la calle Independencia, expresó: "Llevan meses quitándonos alimentos de la canasta básica, al parecer ya la van a quitar en cualquier momento".

Rolando Orellana Palacio, residente en la Rotonda expresó: "Es abusivo lo que están haciendo con el pueblo, la cuota llega todos los meses atrasada y con menos productos".

Brizaida Tejeda Rocha, residente en la calle Frank País, comentó: "Dicen que van a dar este mes solo dos libras de arroz por núcleo y a 140 pesos, eso es una burla".

Alcides Plasencia Frías, residente en calle 7ma Kilo 12, comentó: "Lo que están dando y atrasado es una limosna que apenas da para una semana, es criminal lo que hace este gobierno".

Promociones completamente gratuitas para usted

Ollas arroceras. Teléfono 55034907



Refrigerador, moto y nevera . Telefono 52820080



Muebles de calidad .Tel.59443882



También somos Cuba



El Proyecto Emilia surge en el 2012 para promover la democracia en Cuba y la defensa de los Derechos Humanos, exigiendo una nueva constitución.

Líder: Oscar Elías Biscet



Unión Patriótica de Cuba (UNPACU) tiene como finalidad la promoción y defensa de los Derechos Humanos en Cuba.

Líder Nacional: José Daniel Ferrer



Cuba Decide es un proyecto de iniciativa ciudadana que aboga por el ejercicio y transparencia de la democracia en Cuba y el establecimiento del Estado de derecho.

Consejo de Redacción

Directora: Orlidia Barceló Pérez

Email de la sede y # de teléfono: obarceloperez@gmail.com No: 54843744

Dirección de la sede: Camino de Santa Cruz, No 105 s/n finca Los Mangos Colectores. Sancti Spíritus.

Periodistas: Lidier Pérez Nazco, Juan Carlos Mora Neira, Lorenzo Cabrera Ricaño, Mirtha Noyola Camejo, William Correa Chávez, Daniela Cruz Oviedo, Maribel Aquino Navarro, Tairy González Morales, Niurka Linares Medina, Yurniedy Prado Hernández, Yaquelín Herrera Cedeño y Pedro Luis Hernández Hernández.

El Espirituano es un boletín dirigido a la comunidad y su distribución es totalmente GRATIS

Dirección general en EE.UU.

Director general: Normando Hernández
Director administrativo: Ervin Ibarra
Email: institcubano@gmail.com

Para más información, visítenos en: www.iclep.org

El ICLEP es una organización sin fines de lucro.

La distribución es totalmente gratuita